

Este periódico sale todos los días, y se suscribe en Madrid en el despacho de la Imprenta Real, y en las provincias en todas las administraciones de Correos.



PRECIOS DE SUSCRIPCION.

	Año.	Medio.	Tres meses.
Para Madrid.....	240	120	60.
Para el Reino.....	320	160	80.
Para Canarias.....	380	190	95.
Para Indias.....	400	200	100.

GACETA DE MADRID.

ARTICULO DE OFICIO.

S. M. la REINA nuestra Señora, su augusta Madre la REINA Gobernadora y la Serma. Sra. Infanta Doña María Luisa Fernanda, continúan sin novedad en su importante salud en el Real Sitio de Aranjuez.

Del mismo beneficio disfrutan en esta corte SS. AA. los Serenísimos Sres. Infantes.

PARTE NO OFICIAL. NOTICIAS EXTRANJERAS.

PRUSIA.

Berlin 5 de Mayo.

El número 7 del *Boletín de las leyes* contiene una orden firmada por el Rey y dirigida á los ministros de Justicia, de lo Interior y de Policía, por la cual se manda que para la continuación de los expedientes que se han formado relativamente á las asociaciones que han cometido atentados contra la pública tranquilidad, y que particularmente produjeron los sucesos de Francfort en 3 de Abril de 1833; y para conseguir de este modo el resultado que se desea, que es el de descubrir todas sus ramificaciones, no tan solo en los Estados de la Confederación germánica; sino tambien en lo restante de Alemania y Estados vecinos; y vista la necesidad de proceder en esta materia con uniformidad, el tribunal Real se declara tribunal exclusivo para conocer de todos los delitos contra la Constitución, el orden y la tranquilidad pública, y juzgarlos en todos los Estados de la Confederación germánica, con excepcion y exclusion, respecto á los acusados, de la jurisdiccion de los tribunales ordinarios, de los que pudieran depender. Cuando en el exámen de los delitos contra el Estado que quedan devueltos al juicio de los tribunales ordinarios, ocurriesen dudas tocante á la conexión que pudiera haber entre tales delitos y las causas de alta traición que deben verse ante el tribunal Real, dichos tribunales darán cuenta á la comision ministerial, para que esta, despues de haber consultado al tribunal Real, decida si la causa podrá concluirse por los tribunales ordinarios, ó deberá llevarse al tribunal Real.

(G. de E. de Prusia.)

ALEMANIA.

Francfort 11 de Mayo.

Entre los graves negocios que han comenzado á ocupar á las reuniones de Viena, y que exigen continuas tareas y profundas investigaciones de la Dieta germánica, es uno de los principales cuanto concierne al cambio de territorios entre muchos Soberanos de la Alemania meridional. La ciudad libre de Francfort, cuyo territorio es muy limitado, y que posee muchas poblaciones enclavadas en los dominios del Hesse electoral, se conformaría con la pequeña ciudad de Bockenheim, que tan inmediata está; y el Hesse tomaría en cambio á Bonamés, y haría otras permutas con el duque de Nassau y el landgrave de Homburgo. Este Príncipe ha dado tanta importancia á este negocio, que parece no tener otro objeto su viaje á Viena, donde espera con impaciencia las resoluciones de la Dieta.

Tantas mudanzas de territorio no producirán, sin embargo, mas que una ligera modificación en la geografía política de estos países. Nadie se figurará en Francia que para ir de Francfort á Ober-Ursel, que no dista de aquel punto mas que *dos leguas y media*, hay que atravesar los territorios y poblaciones siguientes: Francfort (ciudad libre); Bockenheim (Hesse electoral); Hausen (perteneciente á Francfort); Praunheim (Hesse electoral); Nied-Ur-

sel (perteneciente á Francfort); una pequeña zona perteneciente al Hesse grand-ducal, y el ducado de Nassau, de que hace parte Ober-Ursel.

Las negociaciones tanto tiempo há entabladas con el ducado de Brunswick para un tratado de union entre aquel país y el reino de Hannover en cuanto concierne al sistema de aduanas é impuestos, se han terminado con la adopción del proyecto por las Cámaras de los dos Estados, cuyos leyes y reglamentos se publicarán en la próxima semana. (J. des D.)

SUIZA.

Zurich 7 de Mayo.

Parece que el Embajador de Austria en Suiza se ha fijado irrevocablemente en Zurich, pues á lo menos ha tomado medidas que claramente dan á entender su intencion de establecer aqui su residencia durante todo el tiempo en que no esté la Dieta reunida. Esta resolusion solo es significante para Berna como canton Soberano, y no como vorort; pues Mr. de Bombeilles ha declarado positivamente que de ningun modo trataba el Austria de romper con la Confederacion sus antiguas relaciones de buena vecina. Este es tambien el sentido de las comunicaciones hechas á nuestro encargado de Negocios en Viena desde el advenimiento del Emperador Fernando al trono.

El canton de los Grisones, que de cuatro años á esta parte no ha dejado de intervenir como pacificador en los debates interiores de la Suiza, debe presentar en la Dieta próxima una proposicion de gran consecuencia. Se trata de agregar al departamento diplomático directorial de Berna un consejo de representantes federales, tomados de los otros cantones, pero sin distincion de opiniones; y segun el plan anejo al pacto federal de 1815. Sin embargo, no podrá adoptarse esta medida sino en cuanto haya una mayoría de 14 votos contra 22. Tampoco es creible que tenga oposicion en este canton, visto que por los términos del pacto el primer representante que tenga la presidencia del consejo federal será nombrado por Zurich. La Dieta es la que determinará en todos casos por cuánto tiempo han de ejercer estos representantes sus funciones, las cuales deben de todos modos concluir antes de empezarse la sesion de 1836.

Las dos secciones de Appenzell rechazaron la proposicion de Saint Gall, relativa á la revision del pacto por una convencion federal, calculada por el número de diputados, segun el censo de la poblacion de los Estados de la Suiza, aboliendo de este modo en el mismo hecho de su formacion el principio de la soberanía cantonal, base del pacto de 1815.

Acaban de publicarse en diferentes cantones periódicos políticos, consagrados á la defensa de las doctrinas moderadas. Hace un año apenas que nadie se hubiera atrevido á publicar un escrito algo decidido en favor de la conservacion del orden; y es tan general este regreso á la moderacion, que los periódicos de ambas opiniones han perdido ya mucho de su virulencia. El *Proscrito*, que da á luz el ex-redactor de la *Glaucuse de Lion*, impreso en los confines de los cantones de Berna y Neuchâtel, se ha suprimido casi sin reclamaciones. Nunca habia tenido el radicalismo órgano mas terrible en Suiza.

Vislumbrando tal vez el vorort algun peligro en que haya una reunion armada en las cercanías de Berna durante la sesion de la Dieta, ha propuesto á los Estados que se cierre para el verano próximo la escuela militar de Thon-ne. No puede tener otra explicacion esta medida, mal fundada en la dificultad de reemplazar á los antiguos directores de dicha escuela. (D. de los D.)

INGLATERRA.

Londres 21 de Mayo.

Fondos públicos. Consolidados 91½.

Los fondos asi nacionales como extranjeros han sufrido una baja bastante notable. Ayer hubo una gran reunion de reformistas en el café ingles con objeto de formar una sociedad que se llamará sociedad de la Reforma: Llegaba la reunion casi á 300 individuos, y entre ellos 100 de la Cámara de los Comunes. (Courier.)

En la sesion de la Cámara de lores de este día, con motivo de una petición firmada por 560 protestantes de Irlanda, el marques de Londonderry ha hecho nuevas interpeleciones acerca de la procesion que acompañó en su entrada á lord Melbourne. Este ha contestado con menos timidez que la vez primera, diciendo que aquella manifestacion pública no tiene carácter alguno sedicioso, ni hubo en ella nada que traspasara los límites de lo que se permite en semejantes ocasiones. (*Id.*)

M. O'Connell ha pronunciado el siguiente discurso en una sesion celebrada por la junta de asociacion para la franquicia electoral, donde se discutió la cuestion de si convenia pedir una pension del tesoro público para el clero católico.

«Como católico que soy, me creo precisado á decir que una pension causaria perjuicio al clero, y cuando digo que no hay en el universo otro que sea mas útil que el de Irlanda, no intento vanas adulaciones dirigidas á hombres entre los cuales hay muchos que conozco, y que venero en sumo grado. Una pension no serviria de utilidad al clero, porque es imposible que deseen mas rentas. Estos hombres son los únicos amigos del pobre, instruyen al ignorante, son los guías de la juventud y el apoyo de la ancianidad.

«Frecuentan solos en todos tiempos y estaciones las cabañas donde reside la miseria; mientras mas desgraciado es un mortal, tanto mas puede contar con sus consuelos. En 1824 cuando reinaba el tifus en Dublin, los sacerdotes católicos fueron los que mostraron mas filantropía, daban á los enfermos los consuelos de la religion, y no tenían por nada el exponer sus días. Si se concede al clero una pension cobrada del tesoro público, muchos hombres indignos para quienes aun es un tráfico la religion, entrarán en una carrera que hasta ahora no les ha parecido ventajosa. En este caso la influencia del clero católico se aminoraría, y esto es en mi concepto una razon decisiva para oponerme á la mocion. Los enemigos de la reforma pretenden que los restos de los bienes de la Iglesia de Irlanda se van á destinar para aumentar mas y mas la influencia del catolicismo. Yo declaro que esta asercion es completamente falsa.

«Hubo un tiempo en el que la Iglesia era una garantía de las libertades públicas, y en el que se hallaba ligada á la existencia; pero la reforma ha hecho á la Iglesia esclava del Estado, y desde entonces se ha erigido en defensora de las medidas arbitrarias del poder: se podría citar al clero presbiteriano como un precedente favorable á la mocion; pero yo soy bastante viejo para acordarme de que dicho clero fue el primero que usurpó los privilegios de Irlanda. No pretendo atacarle, pero es cierto que desde el día en que recibieron el don real (*regium donum*) su regla ha cambiado, se ha convertido en adversario del pueblo, y desea anular las libertades de Irlanda.

«Estoy adherido á los principios de la libertad democrática, que no podrían subsistir si el clero católico se hiciese el instrumento del poder, del mismo modo que un agente de policia recibe su salario cotidiano. Al clero católico le conviene mas recibir los dones voluntarios, que una pension del tesoro: para esto se necesitaria un millon, y falta saber si John Bull querria concederle. Espero que no está lejos aquel tiempo en el que la ley autorizará los bienes particulares que debe tener cada parroquia de Irlanda para los sacerdotes católicos. Por lo tanto voto en contra de la mocion, que tendria por resultado forzar á los protestantes á pagar un clero cuyas opiniones no son las suyas.

«Pienso que no permitireis que este clero católico pierda su reputacion, autorizando para creer que es el amor á las ganancias y no el sentimiento del deber el que conduce á tan dignos sacerdotes al lecho del enfermo, y al consuelo del desgraciado.» (*Courier.*)

El *Sun* dice que nunca se habia visto una entrada tan brillante en Dublin como la que se ha hecho al nuevo virey lord Mulgrave, y que no tiene comparacion sino con los obsequios prestados al Soberano la última vez que visitó aquel país. El día señalado se puso todo el pueblo en movimiento con banderas, bandas de música, y grandes señales de alegría y entusiasmo. En una bandera se veia escrito con letras de oro: *confiamos en Mulgrave*; en otra, *la Irlanda como debe ser*; y luego otros lemas de *libertad*, *pueblo libre*, *justicia*, *fuera diezmos*, *fuera pacto de union*, *viva O'Connell &c.* Lord Mulgrave, acompañado de las autoridades y con la tropa tendida por la carrera, siguió en triunfo las calles de la ciudad entre un inmenso pueblo que le vítoresaba, y de este modo llegó á palacio, siempre entre vivas y aplausos de la muchedumbre. Segun algunos pasaban de 1000 las personas reunidas para manifestar su contento al representante de S. M.

La Persia se mira sumergida en una horrorosa anarquía por las pretensiones de varios concurrentes al trono. Parecia que Boushire trataba de separarse del resto del imperio, habiendo conspirado algunos gefes vecinos para constituirle dominio independiente; pero Mirza Ali-Khan ha triunfado de los rebeldes, y el Príncipe de Shiraz le ha dejado por gobernador de esta provincia. La desconfianza se ha generalizado en este vasto imperio. Se han despachado muchos artículos de comercio en Diciembre último para Bussorah y otros tres puertos, y se han dado avisos á los agentes de Indias para que suspendan sus envíos. Los habitantes no estan seguros ni bajo los muros mismos de Teheran, no pudiendo salir de ellos sin peligro. Habiendo avanzado Mohammet-Mirza, el mas fuerte de los pretendientes, á algunas millas de Teheran con 600 hombres y 60 cañones, se ha proclamado Rey, y ha querido entrar en la plaza; pero le ha inutilizado su tentativa el gobernador Príncipe Ali-Shah, su concurrente, de sangre Real. El Príncipe de Shiraz, aspirante al trono, marcha sobre Ispahan, en donde se dice que mantiene correspondencias. Ali-Jankhan, general del ejército, se ha declarado no obstante por Mohammed. En medio de esta lucha de intereses particulares gime aniquilado el pueblo. Alternativamente oprimidos y arruinados los habitantes por los partidos que se disputan el país, se presentan inclinados á echarse en brazos de la proteccion de Rusia, Inglaterra ú otra cualquiera Potencia capaz de restablecer el orden. Es incierto que las tropas Reales hayan saqueado las caravanas de Ispahan despues de la muerte del Príncipe. (*Globe.*)

Tenemos noticias de Tunez y Alejandria hasta fines de Abril por cartas de Malta. Ha llegado á Tunez una embarcacion con bandera turca, llevando

á bordo dos capidjis, que apenas desembarcaron fueron en derechura al palacio del dey. Los consules europeos no han podido inquirir todavía el objeto de su mision, que se supone relativa á algun proyecto del Sultan sobre los Estados berberiscos. Se han visto en las aguas de Candia y de Cérigo varios buques griegos con bandera rusa, que se dice han salido en busca de la escuadra rusa. El almirante Rowley aguardaba pliegos del almirantazgo antes de salir para Vourla. (*Morning-Herald.*)

FRANCIA.

Paris 23 de Mayo.

Lonja de hoy. Cinco por 100 consolidados 108 fr. 10 c.: fondos españoles: renta de España al 3 por 100, 25½: empréstito Real de id. 46½: renta perpetua de id. 42: Cortes 40½.

En la sesion de ayer los asistentes á las tribunas públicas empezaron á dar señales tumultuosas de aprobacion á los discursos de los Sres. Diputados, saliendo con especialidad de la tribuna de los periodistas voces tan descompasadas, que el Diputado Mr. Jaubert se vió obligado á dirigirse al Sr. Presidente, exclamando: «El público nos interrumpe: yo denuncio la tribuna de los periodistas.» Apoyado aquel Diputado por todos los que ocupan los bancos de los centros, el Sr. Presidente mandó evacuar la tribuna donde se hacia tanto ruido; mas como todos los Diputados del lado izquierdo se levantaron en masa para salir del salon, Mr. Dupin dió el permiso para que los periodistas volvieran á entrar en la tribuna. No lo hicieron así; sino que dieron el escándalo, que en muy pocas palabras ha referido en la sesion de hoy Mr. Agustín Giraud, uno de los cuestores de la Cámara, en los términos siguientes:

«Yo he sido testigo de lo que ha pasado ayer. Cuando yo me preparaba á salir de este recinto con mi hermano, tambien Diputado, este, que me habia precedido, vino á advertirme que á la puerta de este palacio habia un grupo que prorumpia en dicterios y amenazas contra nuestro colega Mr. Jaubert. Me apresuro al momento á buscarle; y habiéndole encontrado, le advertí que en las gradas que conducen al patio, le esperan muchas personas mal intencionadas; por lo que convenia que no saliese sino acompañado de algunos de nuestros colegas. Nosotros debiamos este testimonio particular á un colega nuestro, á quien profeso el afecto mas sincero, fundado en la estimacion que su carácter personal y su valor cívico me inspiran. Por mas que se empeñase Mr. Jaubert en salir solo, yo le acompañé hasta el patio, donde á la izquierda vimos un grupo numeroso, del cual se separan tres individuos, que acercándose á nosotros, prorumpen en dicterios y amenazas contra Mr. Jaubert; y desde este momento comienza la lucha, de que con mas ó menos exactitud hablan los periódicos de hoy. Y digo con mas ó menos exactitud, porque he leído hoy una mentira mas, que se extiende con el siniestro objeto que cualquiera adivinará, esto es, que los Diputados habian dado de palos con sus bastones á los periodistas. Yo protesto contra semejante calumnia: los Diputados no han podido dar de bastonazos por la sencilla razon de que no tenían bastones. ¿No damos demasiadas pruebas de paciencia y longanimidad soportando todos los días los ultrajes y las injurias de ciertos periódicos, sino que tendremos que luchar á la puerta de este recinto con los que nos vengán á insultar y amenazar? Por lo que á mí toca, yo declaro que no tengo humor ni carácter para someterme á tan infame tiranía, y que amenazados los Diputados tan vergonzosamente, sabremos hacernos respetar por todos los medios compatibles con nuestra dignidad y nuestro honor.» (*J. des Debats.*)

La cuestura de la Cámara de los Diputados acaba de ejecutar las medidas de que han hablado los ministros en la sesion de ayer 22, recogiendo todos los billetes de entrada á los periodistas para darles otros nominales el lunes por la mañana. (*C. F.*)

Los trabajos emprendidos bajo los auspicios y direccion de Mr. Guizot, ministro de la Instruccion pública, para el descubrimiento y publicacion de documentos inéditos de nuestra historia civil y política, se continúan con un celo que indudablemente producirá buenos resultados. Hombres sábios y laboriosos en los varios departamentos de la Francia, se han mostrado prontos á coadyuvar á la grande idea de Mr. Guizot, y tienen á mucha honra recibir las instrucciones de un hombre que en medio de una vida agitada y de las tareas del ministerio, conserva siempre el mismo amor á las ciencias y la misma solicitud en la propagacion de las luces. En todas partes se registran archivos, se buscan manuscritos, y se abren los tesoros descuidados de un gran número de bibliotecas públicas.

En una nueva circular que acaba de pasar Mr. Guizot á sus correspondientes de las provincias, llama su atencion á otra clase de monumentos distinta de los que se han buscado hasta aqui. Ademas de una comision agregada al ministerio para dirigir las investigaciones puramente históricas, se acaba de formar otra encargada de buscar documentos relativos á ciencias, filosofia, literatura y artes. El conjunto de estos trabajos abrazará toda la historia del espíritu humano, á saber, historia política, historia civil, historia religiosa y filosófica, historia de la formacion de la lengua francesa, é historia del progreso de las ciencias, dándose la mano de unos conocimientos á otros. Esta grande empresa no podia llevarse á cabo, sino bajo la direccion de un hombre solo que ha concebido el plan en todas sus partes, y con la proteccion del gobierno. Mr. Guizot era el mas á propósito para ejecutar este pensamiento, no solo como Ministro y sabio de primer orden, sino tambien por sus ideas elevadas, por su perseverancia, por su ilustracion y por el rango que ocupa en la administracion del Estado.

Con este objeto ha pasado una circular con fecha de 15 de Mayo á todos los sabios que se corresponden con el ministerio de la Instruccion pública para el descubrimiento de manuscritos y obras inéditas, dándoles una idea general de las investigaciones que deben hacer, y de los puntos que debe abrazar.

(*D. de los D.*)

Acaba de encontrarse en la biblioteca del Rey, un manuscrito enteramente olvidado del *Diálogo de Tácito*, y el cual parece que es el mismo que perteneció á nuestro célebre y eruditísimo jurisconsulto P. Pithón.

(D. de los D.)

Siempre tenemos una extraordinaria complacencia en hacer mención de los ministros de la religion católica que se valen de su influencia para fomentar las ideas útiles y popularizar las instituciones de beneficencia.

El Sr. obispo de Belley (Ain) acaba de publicar una instrucción en que recomienda á su clero las cajas de ahorro, y pone á los párrocos en disposición de que puedan dar á conocer las ventajas de ellas á sus feligreses. Opina que debieran establecerse, como complemento de dichas cajas, otras de socorro que se destinasen á suministrar cantidades á préstamo á las personas que momentáneamente las necesitasen, no llevándoles sino el interes legal. Esta caja, añade aquel respetable prelado, evitará á los artesanos y gentes del campo el tener que pagar unos intereses usurarios que les arruinan y fuerzan á vender su herencia y muebles á vil precio.

El capitán Peter Dillon, que fue el que descubrió el punto en que perecieron los buques de La Perouse, y trajo á Francia preciosos restos de aquel naufragio, salió el año último de Inglaterra para ir á explorar nuevamente el Océano. Se acaba de recibir carta suya con fecha de 11 de Noviembre del año último desde Port-Sydney (Nueva Gales del Sur) en la que participa que se le ha presentado un instrumento muy curioso que habia pertenecido á uno de los citados buques, adquirido por un capitán ballenero en la isla de Mianicolo (Vanikoro, segun el capitán d'Urville.) Ninguno en toda la Colonia ha podido adivinar qué instrumento sea; y el capitán Dillon piensa remitirlo á Francia, añadiendo que sabe dónde podrá hallar á un chino anciano que se habia embarcado á bordo de La Perouse.

El *Diario de Obras públicas* ha publicado un artículo acerca de los puentes colgantes de diferentes rios de Francia desde 1825, construido por la compañía de Seguin hermanos. Segun dicho artículo resulta ser 28 los puentes construidos por estos ingenieros, á saber: 6 sobre el *Ródano*, en Tournon, Servière, Vienne, Valence, Lagneu y Beaucaire; 3 sobre la *Vienne*, en Chauvigny, en la isla Bouchard y Ormes; 3 sobre el *Loira*, en Port-Boulet, Sully y Feurs; 3 sobre el *Sena*, en Neuilly, Paris (puente de Luis Felipe), y Ruan; 2 sobre el *Durance*, en Pertun y Cavailion; 2 sobre el *Ardeche*, en Valz y Ville; 2 sobre el *Saona*, en Leon y Saint-Bernard; 2 sobre el *Garona*, en Mirmande y Saint Maurice; uno sobre el *Gard*, en Remoulins; uno sobre el *Ain*, en Chazcy; uno sobre el *Marne*, en Petite-Brie; uno sobre el *Ter*, en Kermelo; y uno sobre el *Mosela*, en las cercanías de Metz.

E los 28 puentes, que componen juntos una dimension de casi 5245 metros de longitud, ó cerca de una legua y media de Francia, se han echado sobre estos diversos rios con 45 barrotes.

El término medio del coste de estas obras puede valuarse á razon de 20 francos por metro linear; bajo cuyo supuesto los 5245 metros han costado 10.490,000 francos.

En el año último se ha concluido la estadística de las máquinas y aparatos de vapor que existian en Francia á fines de 1833, recogidos los datos por los ingenieros de minas. Habia á fines de 1833 en Francia 947 máquinas de vapor, equivalentes en su total á la fuerza de 14,746 caballos. De estas máquinas 739 son de invencion francesa, 144 extranjeras, y 44 de origen desconocido. De las 903 máquinas de origen conocido, 569 son de alta presión, y 334 de baja presión. Todo esto prueba que la construccion de máquinas de vapor ha hecho en Francia muy rápidos progresos, y que las que salen de nuestros obradores pueden sostener la oposicion con las del extranjero.

(Monitor universal.)

Una carta particular de Tolon con fecha 13 del corriente nos participa, que la division naval, organizada apresuradamente, espera por momentos la orden de su marcha. Mr. Massieu de Clerval se ha embarcado á bordo del *Suffren*, que debe acabar de repararse. Se dice que se destina la escuadra á vigilar los movimientos de la de los turcos, que ha pasado los Dardanelos, y á la que se supone encargada de abastecer de armas y municiones á las tribus africanas en guerra con la Francia. Las escuadras inglesa y francesa deben reunirse en Smirna. (G. de F.)

Mr. de Lamartine se halla enfermo de doce dias á esta parte, en términos de haber puesto en cuidado á sus amigos: padece de la garganta con calentura.

Hemos recibido por extraordinario un extracto de la sesion del 21 de la Cámara de los Lores.

Lord Brougham hizo una reseña de un sistema de educacion general, lleno de ideas liberales y reflexiones juiciosas. Este discurso pronunciado con energía es un resumen de las opiniones que el autor ha manifestado bien en la tribuna, bien en sus apreciables escritos. Al salir el correo, todavía no habia concluido su discurso.

La sesion de la Cámara de los Comunes sobre corta, ha sido de muy poco interes. La venida de lord Russell dará vida á las grandes cuestiones, y á la continuacion de los trabajos de esta Cámara, que son muchos y de suma importancia. Las noticias que circulan sobre disensiones ministeriales, carecen de todo fundamento. (G. de F.)

Escriben de Viena que de algunos dias á esta parte se advierte que en la Austria baja se activan los alistamientos militares; y que la salida del conde Orloff para S. Petersburgo se retardó luego que se supo la mutacion de ministros en Inglaterra, pues parece que la Rusia desea con este motivo conocer la marcha del gabinete de Austria. Es evidente que en estas nuevas circunstancias estrecho mas y mas la alianza de las tres grandes Potencias del Norte, sin

embargo de que hasta el dia ha sido religiosamente observado. El conde Orloff en su despedida de SS. MM. II. ha recibido testimonios satisfactorios de aprecio y amistad; y esto nos hace creer que se trata sin duda de una nueva alianza, que no tendrá otro objeto que el de sostener los tronos contra el poder de la democracia. (G. de Carlstube.)

Con fecha 4 de Mayo escriben de Dusseldorf lo siguiente:

Ayer á las diez de la noche vimos por primera vez llegar viajeros en dos dias desde Strasburgo, y en uno desde Mannheim, en el barco de vapor. Esto se debe á la actividad de los establecimientos prusianos y holandeses. Se ha conseguido navegar sin interrupcion alguna de Strasburgo á Londres, y lo que hasta ahora se ha tenido por imposible, se hace ahora facilmente, recorriendo está distancia en cuatro dias y medio.

Se aguardan aqui personajes de distincion, ya para asistir al espectáculo militar, ya para tributar sus respetos á los dos Monarcas. El campo cerca de Kalisch contendrá una sociedad brillante, que podrá tener una importancia política; pero no es creible que se trate de una demostracion contra la Francia, como se han adelantado á suponerlo diferentes periódicos franceses. Jamas el gobierno frances ha merecido, desde la revolucion de Julio, mayor confianza de las Potencias que en la actualidad. Si fuese posible formar un campo contra la Inglaterra, pudiera decirse alguna cosa plausible; pero que seria un absurdo respecto á la Francia, en donde la política del Rey ha sabido desarmar á sus enemigos. Nunca se ha pensado en centralizar tropas con este objeto en las fronteras de Polonia. Es necesario hacer á Luis Felipe la justicia de confesar que ha resuelto el gran problema de establecer la confianza en lo exterior, y la tranquilidad en lo interior, despues de grandes revoluciones. No son tan felices los gobernantes en Inglaterra: desde que se han retirado los torys vuelven á brotar antiguas desavenencias, y se han hecho mas dificultosos todavía los arreglos que reclama la necesidad de la paz de Europa. (G. de Augsburgo.)

Extracto de una carta de Lisboa con fecha del 30 de Abril.

Por fin tiene ya Portugal un ministerio nacional y homogéneo. Nadie ignora que cuando entró en el anterior el duque de Palmela despues de la muerte de D. Pedro, fue por una especie de compromiso que hacia prever la inestabilidad de su duracion, principalmente por los ataques que se le dirigian constantemente, siendo en realidad presidente solo en el nombre.

En medio del choque de los graves sucesos ocurridos en Portugal, los ministros mas influyentes en Oporto durante la lucha contra el usurpador, fueron los populares Freire y Carvalho, y los mismos siguieron en su influencia despues de recobrada Lisboa, y hasta la muerte del Emperador.

El conde de Linhares, que sucede al duque de Palmela en el ministerio de Negocios extranjeros, merece la aprobacion general, porque es un patriota acendrado y un hábil diplomático.

Fue embajador de Portugal cerca de la corte de Turin durante la revolucion piamentesa en 1821, y allí igualmente cumplió nonrosamente con sus deberes. En 1823, cuando cayó el gobierno constitucional de Portugal, se refugió al Brasil, y no ha vuelto de allí hasta el restablecimiento del gobierno actual. En la Cámara de los Pares se ha distinguido siempre que ha habido adopcion de medidas de interes nacional y necesarias á la tranquilidad pública. El sucesor del Sr. Barrez Ferraz es el Sr. Lestao, Diputado en la presente legislatura y en la de 1828, y siempre se ha distinguido por sus patrióticos sentimientos. El Sr. Barrez Ferraz es un hombre digno de la confianza pública, y no se ha retirado por falta de popularidad, sino porque es llamado á mas importantes funciones. El conde de Villareal, que es el mas impopular de todos los ministros, únicamente se ha sostenido por el apoyo de su cuñado el duque de Palmela: verificada la caida de este, era consiguiente la del conde.

Existe un partido considerable, que desea el nombramiento del mariscal Saldaña para el ministerio de la Guerra; pero el gobierno prefiere aprovechar los talentos de este hombre de Estado enviándole de embajador á Paris.

Con fecha de 5 del actual escriben de Dantziç lo que sigue:

Aqui se habla del desembarco que debe hacerse en nuestro puerto de 33 hombres de tropas rusas á fines del mes proximo, los cuales, despues de descansar aqui, saldrán para ocupar el punto que se les señale en el campo de Kalisch. Se cree que S. M. el Emperador de Rusia desembarcará en este puerto, en donde será solemnemente recibido. (Mercurio de Suevia.)

La *Gaceta de Augsburgo*, con fecha del 2 de Mayo en artículo de Viena, trae lo siguiente: El Príncipe Alejandro de Wurtemberg se ha casado hoy con la condesa de Reday. El Emperador ha enviado al conde de Von Trautmanorsdorf á Ludwigslust con objeto de congratular al gran duque por cumplirse el aniversario de 50 años de su reinado, y para entregar á S. A. la insignia de la gran cruz de la orden de S. Esteban.

ESPAÑA

Habana 14 de Abril.

Continúa el artículo de la *Gaceta* anterior.

Ademas de los inspectores nombrados para las escuelas de esta ciudad se han sostenido por mediacion constante del gobierno las propuestas hechas por la clase en beneficio de los pueblos mas distantes donde se han podido constituir. Por este medio se ha facilitado al de Managua en el teniente de navio D. Juan Bautista Lanza, un promovedor de la educacion en aquel partido; pues á pesar de las oposiciones que allí encuentro, la seccion, despues de consultada por el gobierno, alcanzó se hiciera entender al pedáneo que lejos de entorpecer debía contribuir al logro de la enseñanza. El pueblo del Guatao

debe á su inspector R. P. Fr. Ambrosio Herrera, con su influjo y amistades; una escuela de 50 niños asistentes; á D. Ramon Arozarena la cooperacion con algunos vecinos para mantener otra en Bahía-honda, y junto con el presbítero D. Antonio José Galan y D. José Coco, la compra de una casa en 510 pesos, destinada á la instruccion elemental en S. Diego de Nuñez. En Tapasté se ha nombrado al Sr. coronel D. Juan O-Farrill; y últimamente en la puerta de la Güira y la Artemisa al administrador de Rentas Reales D. Francisco José García, que en la celebrada época en que ejercia la inspeccion el señor coronel D. Francisco Chappotin, contrajo tambien méritos distinguidos de generosidad ilustrada.

Materia han dado los nombramientos de nuestros colaboradores en los pueblos á las tareas de la seccion, no solo para hacer propuestas dignas, sino tambien para comunicarles las instrucciones que han solicitado en el ejercicio de sus funciones patrióticas, y exponer al gobierno su dictámen cuando lo ha pedido, como en los lances en que se han visto mas de una vez los inspectores con los capitanes de partido. Por estos órganos se ha cerciorado dolorosamente la clase, de que el espectáculo moral de nuestros pueblos en general no es nada halagüeño todavia. Lastima causa que muchos de nuestros campesinos ni vislumbren los bienes de la educacion, ni se muevan por afecto á sus hijos, á que estos adquieran los medios para vivir mejor.

La clase tuvo que entender en el expediente formado para afianzar la enseñanza primaria en la Artemisa y Puerta de la Güira, y se encontró con la triste pintura de la poca subsistencia que tienen las suscripciones particulares, y de las bandadas de niños pordioseros que vagan de finca en finca cuando no andan en cuadrillas remolando guerras. Sintió vivamente la indiferencia de los padres, satisfechos con recibir las limosnas ó los hurtos que les traen sus hijos, y se conolvió de los males consiguientes á tan deplorable estado; males que se agravan con esta culpable indiferencia de los padres, que jamás ha perdido de vista la seccion, como uno de los principales obstáculos que se oponen á que se realicen sus esperanzas. En medio de la escasez de fondos para empezar á combatir este error, encargó encarecidamente al inspector que se valiese de la persuasion; se le ha ayudado con las luces de la seccion, para dirigir el uso digno de la caridad, alentando su constancia con justo aprecio de sus esfuerzos. ¿De qué otra manera será posible rectificar ciertas opiniones erróneas acerca de la caridad pública y privada? ¿Cómo ilustrar la hermosa propension del hombre á la misericordia, de modo que produzca mas bienes que perjuicios? Excitada la conmiseracion con la presencia del menesteroso, no siempre se despierta con la energía de la virtud, para descubrir si con sus ddividas aumenta los incentivos de la vagancia. Cede á sus impulsos generosos, y quizá exime á los que huyen del trabajo y de la honradez de aquellas penas físicas, morales é intelectuales que asignó al vicio la Providencia para castigo del vicio y garantía de los buenos. Desde luego calificarían los benévolos y desacordados indultadores de estas penas de un grave desacierto, como lo es en efecto, el libertar á un malvado en el momento de sufrir la pena decretada por la justicia. Pues ¿por qué no dejan que se cumplan del mismo modo las penas y angustias que de suyo acosan á los vicios? ¿Por qué disminuir su vehemencia, duracion y certeza? La seccion contempla con amargura, cómo la caridad engañada empeora las costumbres, protegiendo un vicio cuando su intencion ha sido evitar un delito: estos hombres en el fervor de su beneficencia no han comprendido que los delitos solo pueden preverse inculcando la moral en todas las clases de la sociedad, porque si se condesciende con un crimen para evitar otro, no hay duda que se arraigarán los dos para siempre, y los hombres con este principio seguirán desviándose mas y mas del buen camino.

Tan agudos son los males y tan urgente la necesidad de la educacion primaria, que no ya uno ú otro vecino, sino hasta los inspectores mas diligentes por establecerla idearon para ello contribuciones, no por cierto perecederas, antes eternas y forzosas, dándoles en rostro la permanencia de los villares y walls de gallos, y la inestabilidad á la vez de las escuelas, causada con frecuencia por la excusa de los vecinos á prestar auxilios para su conservación.

Pasó el expediente del asunto á la clase, y hubo al punto de advertir que los arbitrios concebidos, hubieran producido en la práctica quejas de los vecinos, á quienes entre todos los habitantes de la isla, se les arrancará á nombre de las escuelas, una parte al fin de sus propiedades. La seccion creyó de su deber respetar sin rebozo su opinion al gobierno, y confiar, hasta que cuente con fondos ciertos, en que estimada la educacion como una garantía de los gozes sociales contra los peligros de la ignorancia, habrá almas prontas á larguezas, harto recompensadas con la seguridad que inspiran las luces, las costumbres y las ocupaciones de los pueblos al bienestar de los vecinos laboriosos y acomodados.

Otros han deseado medios coercitivos para que los niños vayan á la escuela, y para que los padres con su desidia, que muchas veces proviene de la miseria, no frustren las esperanzas de la educacion que se franquea á sus infelices hijos. La seccion, repasando el catálogo de sus atribuciones, se juzgó incompetente para adoptar medidas onerosas, fuera de que se aviene muy mal con la gracia del favor el aparato de la fuerza material. La primera y mas esencial circunstancia que deben tener los que aspiren á la gloria de bienhechores de la humanidad es que todo dependa de sus esfuerzos propios, que con el título de un beneficio no graven á los infelices con nuevas obligaciones, ni les hagan sentir el poder de la fuerza, ya bastante gravoso para su estado de miseria. La privacion que por lo regular proporciona un deber nuevo, y un deber con todo el aparato de la fuerza, es superior al bien, muy grande sin duda, de la educacion; pero este bien cuyos fecundos resultados no conocen ni pueden acaso disfrutar los mismos que pagan sus gastos y sufren sus cargas, es ademas futuro y no se hallan en estado de comprenderlo todos. Aludiendo á la fuerza con que se queria obligar á los padres para que mandasen sus hijos á la escuela, decia una comision de nuestro seno en un informe que se aprobó unánimemente. «No es la fuerza física la que debió emplearse para la instruccion, ni jamás puede producir este resultado: necesitamos la fuerza del convencimiento, la fuerza moral, única que dará resultados duraderos y felices. Lo demas durará un día, un mes si se quiere, pero al cabo se

encontrarán modos de eludir una ley que parece injusta á cuantos han de obedecerla. Muy duro es que nuestros campesinos quieran encerrarse en su ignorancia, pero es muy cierto que la fuerza no les sacará de ella: no hay mas que apelar al patriotismo y á las luces de los hombres honrados que se desvelan por la instruccion de sus semejantes.»

Pocos son los ejemplos de escuelas debidas en el campo á esfuerzos particulares. Pero el mérito de las contadas ofrendas hechas este año á la cultura moral é intelectual no se disminuye, antes por el contrario se aumenta en muchos grados, y reclama la gratitud mas pronta y mas cumplida. En estos dechados de caridad trascendente, que tal merecen llamarse las suscripciones para abrir y conservar escuelas, tiene que fundar la seccion sus actuales esperanzas. Aunque hasta ahora no se ha presentado ninguna asociacion para plantear la enseñanza de un arte ú oficio, no por eso la clase ha dejado de aplaudir intenciones que van á parar en el reconocimiento de su importancia.

El amigo D. Ramon de Arozarena, entre sus conatos para hacer efectiva la inclinacion natural de los niños del campo á la agricultura, anunció que en las escuelas de Bahía-honda y S. Diego de Nuñez, iba á ponerse en manos de los alumnos por texto de lectura una cartilla rústica que los familiarizase con los nombres y usos de agricultura cubana al mismo tiempo que aprenden á leer.

Es una pérdida lamentable para la patria la muerte del benemérito socio D. Rafael O-Farrill y Arredondo, cuyo nombre dice á la seccion mas que cualquiera panegírico. El tambien y su estimable hermano D. Rafael O-Farrill y Herrera han hecho servicios brillantes á la educacion elemental en el pueblo de Madruga, porque el ahinco y eficacia de ambos en sostener allí las luces primarias entregando cada uno la suma anual de 100 pesos para completar la suscripcion de los vecinos y cubrir así los gastos de la enseñanza, son rasgos sin duda de acendrada beneficencia. (Se continuará.)

Cádiz 22 de Mayo.

REAL SOCIEDAD ECONÓMICA DE AMIGOS DEL PAIS DE ARCOS DE LA FRONTERA.

Tareas en que se ha ocupado esta Real sociedad económica de Amigos del País desde el día 1.º de Marzo próximo pasado hasta el de la fecha.

Agricultura. Acabada de nombrar la comision de este ramo, aun no ha podido hacer algunos adelantos; pero en la actualidad se ocupa en reunir los datos necesarios para evacuar ciertas preguntas que el señor gobernador civil le hace sobre mejoras de este ramo.

Tambien ha presentado la sociedad un proyecto á este ilustre ayuntamiento sobre los medios mas útiles y menos gravosos con que se podian socorrer á innumerables trabajadores que por razon á la escasez de lluvias y otras causas se hallan en la mayor miseria, y expuestos á ser víctimas de la necesidad; y aprobado este, tanto por dicha corporacion como por el señor gobernador civil, aunque no en su totalidad, se está ejecutando.

Con este motivo trata esta sociedad de introducir el cultivo y consumo de la papa, lo cual debe ser muy útil á estos habitantes.

Otra comision se dedica exclusivamente á adquirir varias noticias que el señor gobernador civil ha indicado sobre la formacion de una estadística.

Respecto á los demas ramos que estan á cargo de esta sociedad no se puede conocer mejora alguna en el corto espacio que ha corrido desde su instalacion, pues su mayor parte se ha invertido en el nombramiento de sus oficiales y de las comisiones respectivas, inclusa una particular con el nombre de promovedora.

Sería notable agravio particularizar á ninguno de los socios en sus tareas, puesto que en todos se nota el mayor deseo de ocuparse en el servicio de los diferentes ramos que estan á cargo de esta sociedad, reinando en el cuerpo la mayor union, orden, moderacion y amor á la pública felicidad, animados de los mejores sentimientos. (Diario de Cádiz.)

Madrid 31 de Mayo.

ANUNCIOS.

Cuarenta ejercicios ó estudios progresivos de vocalizacion, con observaciones sobre el canto y la parte organica y material de la voz; compuestos y dedicados con permiso á S. A. R. la Infanta Doña Luisa Carlota, por D. Mariano de Ledesma. Esta obra que ha merecido elogios en países extranjeros, está fundada en los buenos principios del arte, y en el gusto de la época presente, y es un medio para formar cantantes distinguidos, porque bien sabido es, que en la clase de vocalizacion bien dirigida es en la que se forman. La vocalizacion es el canto con una vocal; en esta clase de estudio se aprende á conocer la extension, el caracter y medios del instrumento natural de la voz; el modo de enaitirla y prolongarla, tanto en lo agudo como en lo grave; el de flexibilizarla; el método que debe observarse en la administracion de la respiracion, que es la fuerza motriz de la voz, segun la mas ó menos fuerza pulmonar de cada individuo; las reglas que se han de practicar para hacer el pasaje de la voz de pecho á la de cabeza de un modo insensible, y para hacer las inflexiones de voz y quorramento; el modo de conservar y de aumentar los medios recibidos de la naturaleza; y el munejo peculiar de la voz para hacer que los pasajes verdaderamente dificiles se produzcan con facilidad, así como sucede en el piano-forte con la buena administracion de los dedos, á lo que llaman los franceses *el Doigter*; en una palabra, en la vocalizacion se aprende todo el mecanismo del canto, que es mayor que el de cualquier instrumento músico de los inventados hasta la presente. Se halla de venta esta obra con el texto en castellano y en frances en el almacén de música de Lodre; en el de la viuda de D. José Leon, calle de la Gorguera, y en la librería de Hermoso.

—Los suscriptores á la coleccion de estampas arregladas á la *Biblia* del Sr. Amat, que se ha publicado, acudiran á recoger las que corresponden al tomo 4.º á la imprenta y almacén de libros que fue de Fuentenebro, calle de Fuencarral, á 2 rs. por cada estampa. Se encontrarán coleccion completas para los que gusten tomarlas, arregladas al mismo precio.